

Les combats entre Montélimar et Valence du 21 au 30 août 1944

Autor(en): **Masson, R.**

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **111 (1966)**

Heft 4

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Les combats
entre Montélimar et Valence
du 21 au 30 août 1944

Après nous avoir donné ses intéressantes études sur « La bataille de Colmar »¹ (20 janvier-9 février 1945) — « L'affaire du fort de Bard » (19 mai-1^{er} juin 1800)² — « La bataille de la tête de pont d'Abbeville » (28-31 mai 1940)³ le colonel-divisionnaire Montfort aborde ici « Les combats entre Montélimar et Valence » (21-30 août 1944).

Cet épisode peu connu s'inscrit dans le cadre des opérations menées par le 6^e Groupe d'armées du général Devers (7^e armée américaine Patch puis, dans son sillage 1^{re} armée française de Lattre) à la suite du débarquement allié dans le secteur Saint-Raphaël - Fréjus, le 15 août 1944. Sa mission est de repousser les Allemands, qui occupent le littoral méditerranéen vers le nord, le long du Rhône en direction de la trouée de Belfort, puis de s'incorporer au dispositif général d'Eisenhower, à l'ouest du Rhin.

Selon sa conception didactique de tels exposés, l'auteur s'est astreint à nous restituer non seulement le climat de cette furieuse bataille mais encore à rappeler les décisions et les ordres qui ont animé l'action des deux adversaires. C'est dans ce synchronisme que résidait la difficulté. L'auteur l'a surmontée avec son aisance habituelle, mais au prix de longues et patientes recherches dont on ne s'étonnera

¹ R.M.S. sept.-oct. 1962.

² R.M.S. mai 1963.

³ R.M.S. janvier 1964.

pas qu'elles se soient échelonnées sur trois ans! Car, notamment du côté allemand la documentation était peu abondante et comme il le précise dans son introduction il importait donc de rechercher, vingt ans après, certains acteurs du drame et correspondre avec eux. Il fallait aussi se rendre sur le terrain pour y retrouver le décor de ces combats acharnés et, par l'imagination, en ressusciter les figurants.

C'est le fruit de cet immense travail et donc d'une étude absolument inédite que notre revue a le privilège d'offrir à ses lecteurs. Non sans féliciter notre précieux collaborateur et ami, le colonel-divisionnaire Montfort de cette nouvelle réussite dans le vaste domaine de l'histoire de la guerre.

R. MASSON